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Stadtvertretung der Landeshauptstadt Schwerin 
Ortsbeirat Wickendorf, Medewege 
 

Schwerin, den  11.10.2017  

Bearbeiter/in: Herr Winkler 

 
 

P r o t o k o l l 
über die öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Wickendorf, Medewege am 11.10.2017 
 

 

Beginn:  19:00 Uhr 
 
Ende:   20:10 Uhr 
 
Ort:   Hof Medewege – „Alter Pferdestall“ 
 

 
 
Anwesenheit 
 
ordentliche Mitglieder 
Döring, Karin    entsandt durch die Fraktion DIE LINKE 
Winkler, Jan    entsandt durch CDU-Fraktion 
Baerens, Matthias   entsandt durch die Fraktion DIE GRÜNEN 
Steinmüller, Rolf   entsandt durch die Fraktion Unabhängiger Bürger 
 
 
Gäste 
Herr Goldammer (Stadtverwaltung) 
lt. Teilnehmerliste 
 
 
Leitung:  Karin Döring 
 
Schriftführer:  Jan Winkler 
 
 
 
Tagesordnung 
 
Öffentlicher Teil 
 

1. Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Abstimmung über Tagesordnung 
2. Bestätigung der Sitzungsniederschrift vom 13.09.2017 
3. Erläuterungen zum Sach- und Planungsstand des Radweges Lankow-Medewege 
4. Sonstiges/Bürgeranfragen/Sitzungskalender 2018 

 

 
 
Protokoll 
 
Öffentlicher Teil 
 
zu 1 Eröffnung, Begrüßung, Feststellung der Beschlussfähigkeit, Abstimmung 

über die Tagesordnung 
 Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung und begrüßt die Mitglieder sowie die Gäste. 

Herr Heine ist nicht anwesend. Es wird festgestellt, dass die Beschlussfähigkeit 
gegeben ist. Die Tagesordnung wird einstimmig beschlossen. 
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zu 2 Bestätigung der Sitzungsniederschrift 
 Die Sitzungsniederschrift vom 13.10.2017 wird einstimmig beschlossen. 
  

 
zu 3 Sach- und Planungsstand des Radweges Lankow - Medewege 

Herr Goldammer informiert anhand einer Präsentation über den Stand der 
bisherigen Vorplanungen. Beginnend ab der Grevesmühlener Straße in Richtung 
Groß Medewege soll straßenbegleitend auf der rechten Seite ein Geh-/Radweg 
errichtet werden. Eine Beleuchtung ist aktuell nicht vorgesehen. Der Ortsteil Klein 
Medewege soll nach Möglichkeit über zwei Zuwegungen (inkl. Verkehrsinsel) - 
nahe den bisherigen Zufahrtsmöglichkeiten - angeschlossen werden. Die Querung 
des Aubachs stellt eine planerische Hürde dar, da mit Blick auf den Baugrund 
sowie die Ökologie ein nachhaltiges sowie sachgerechtes Verkehrskonzept zu 
entwerfen ist. Gleichlautend die Planungen ab Aubach in Richtung Groß 
Medewege. Der Bahnübergang in Groß Medewege werde zudem seitens der 
Bahn neu (inkl. Fußgängerquerung) geplant. Darüber hinaus sind auch noch 
Grundstücke (Bereich Lankow), die sich nicht im Eigentum der Stadt befinden, zu 
erwerben. 
 
Es ist beabsichtigt, in 2018 mit dem ersten Bauabschnitt (Lankow-Klein 
Medewege) zu beginnen. In 2019 werde dann der zweite Bauabschnitt (Klein 
Medewege-Groß Medewege) mit Ausnahme der Aubachbrücke realisiert. Die 
haushalterischen Voraussetzungen für die Aubachbrücke werden voraussichtlich 
im Haushalt 2020/2021 zu realisieren sein. 
 
Die Bürgerinnen und Bürger mahnen die neuerlichen Verzögerungen bei der 
Umsetzung dieses Vorhabens an. Ein vergleichbarer Planungsstand habe bereits 
vor Jahren vorgelegen. Es wird eindringlich auf die Gefährdungslage hingewiesen 
und auf eine schnelle Umsetzung gedrungen. 
 
Der Ortsbeirat regt daher an zu prüfen, die Durchführung der Baumaßnahmen 
beginnend ab dem Aubach in Richtung Lankow zu vollziehen. Hierdurch würde 
zeitnah begonnen werden können und ein ausreichender zeitlicher Vorlauf 
geschaffen, den erforderlichen Grunderwerb zu realisieren. 
 

 Mit Blick auf den erforderlichen Glasfaserausbau des Ortsteils Klein Medewege 
drängt der Ortsbeirat auf einen Abstimmungsprozess zwischen Stadtverwaltung 
und Stadtwerken. Die Stadtwerke planen einen eigenständigen Glasfaserausbau, 
sodass bei den erforderlichen Tiefbauarbeiten entsprechende Leerrohre verlegt 
werden könnten. Anderenfalls würde der Glasfaserausbau für diesen Ortsteil 
langfristig nicht absehbar sein. 
 
 
Herr Goldammer sichert zu, den Ortsbeirat im Nachgang der Abstimmung mit dem 
ZGM sowie fortlaufend über die weiteren Planungsschritte zu informieren. Darüber 
hinaus werde er sich auch bei der Bahn bzgl. dortiger Planungen zum Umbau des 
Bahnübergangs in Groß Medewege erkundigen. 

  
Der Ortsbeirat dankt Herrn Goldammer für sein Erscheinen. 
 
 

zu 4 Sonstiges/Bürgeranfragen/Sitzungskalender 2018 
 
 
Ausstehende Antworten der Stadtverwaltung 
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 Instandsetzung der Zuwegung Gertrudenhof – Sitzung vom 12.05.2017 

Wann ist mit einer sachgerechten Instandsetzung, nach der erfolgten 
Beschädigung durch die Baufahrzeuge, zu rechnen? 

 
 Standort für einen Schaukasten in Carlshöhe - Sitzung vom 14.06.2017 

An welchem – insoweit zentralen – Standort in Carlshöhe (Vorschlag hier: 
neben dem Postkasten) gestattet die Stadtverwaltung die Installation eines 
Schaukasten inkl. Betonfundament? 
 

 „Gebäudealtlasten“ in Groß Medewege – Sitzung vom 13.09.2017 
Welche städtischen Planungen (Abriss, Verkauf, Nutzung) bestehen zum  
Neubaublock nebst Garagen sowie zum teils verfallenen Gebäude am 
Anfang des Biohofs in Groß Medewege.  

 
 
 
Befassung mit städtischen Vorlagen 
Die Vorlagen 01155/2017 (Satzung über die Festlegung der Schuleinzugsbereiche 
für die allgemeinbildenden Schulen in kommunaler Trägerschaft der LH 
Schwerin), 01162/2017 (Fortschreibung der Integrierten 
Sportentwicklungsplanung der LH Schwerin) sowie 01156/2017 (Satzung über die 
Schülbeförderung) werden vom Ortsbeirat zur Kenntnis genommen.  
Es bestehen keine Anmerkungen. 
 
 
Sachstand Umgehungsstraße („Nordumgehung“) 
Der Ortsbeirat hat das Straßenbauamt schriftlich bzgl. einer Präsentation 
angefragt. Bislang ist keine Reaktion zu verzeichnen gewesen. Der Ortsbeirat wird 
die Sache weiter verfolgen. 
 
 
Sachstand Schaukasten 
Die Rückantwort („Aufstellgenehmigung“) der Stadtverwaltung für Carlshöhe steht 
noch aus. Zugleich wird derzeit noch nach geeigneten Schaukästen recherchiert. 
Nachfolgend sind die erforderlichen Maßnahmen zur Freigabe der finanziellen 
Mittel zu vollziehen. Der Ortsbeirat überlegt, die Installation der Schaukästen mit 
dem traditionellen Frühjahrsputz zu verbinden. 
 
 
Terminplanung 2018 
Die Sitzungen werden planmäßig jeweils am 1. Mittwoch eines jeden Monats 
stattfinden.  
 
Januar   keine Sitzung 
Februar              07.02.2018 in Wickendorf 
März                  07.03.2018 in Medewege 
April                  04.04.2018 in Wickendorf 
Juni                   06.06.2018 in Medewege 
Juli                    03.07.2018 in Wickendorf 
September         05.09.2018 in Medewege 
November          07.11.2018 in Wickendorf 
Dezember          05.12.2018 in Medewege 
 
 
 



4 
 

 
  
 
 
 
gez. Karin Döring      gez. Jan Winkler 
___________________     _________________ 
Vorsitzende       Protokollführer 


